



RCF 3056

Avanzar o retroceder

Título: Jaque al Subdesarrollo, Ahora.
Autor: Fernando Monckeberg. Intérprete: Chile. ¡No, no se trata de una canción del Festival de Viña! Es la descripción de un interesante libro que tuve la oportunidad de leer durante las vacaciones.

En forma sencilla y clara el doctor Monckeberg nos presenta lo que ha sido el desarrollo de nuestro país durante los últimos veinte años, sus puntos altos y bajos, sus avances y retrocesos, introduciéndonos, además, en el Chile del mañana. Partiendo de la descripción de la realidad existente en el año 1973, hecha por él mismo en un libro escrito en aquella época, el autor analiza el avance del país a la luz de lo que en aquel entonces era necesario realizar para sacar a Chile del subdesarrollo y del caos en que se encontraba.

Como objetivos logrados en este tiempo se destaca la recuperación del recurso humano y el cambio obrado en la estrategia económica. En efecto, ya en Chile las personas no se mueren de hambre ni la desnutrición infantil es el flagelo de antes. Ello significa que todo individuo tiene un desarrollo, al menos desde el punto de vista físico, que le permite romper con el círculo de la pobreza y valerse por sí mismo. Asimismo, es indudable que la estrategia económica dio vuelta en ciento ochenta grados, tomando como base el sistema de libre mercado y fomentando la iniciativa privada, factores que han permitido al país alcanzar índices de crecimiento y bienestar nunca vistos en nuestra historia patria.

Pero también ha habido importantes vacíos, que actualmente constituyen un lastre para el desarrollo futuro de Chile. Nadie puede negar que nuestro sistema educacional se quedó atrás, olvidado en el tiempo, y que no se compadece con los actuales requerimientos del país. No sólo la educación escolar se encuentra en un estado crítico, también lo está nuestra antigua y gloriosa educación universitaria, y qué decir de la falta de carreras técnicas, y, aún más, de la necesidad de una educación parvularia que motive y desarrolle en los infantiles sus habilidades y destrezas. Y eso no es todo, también está nuestro evidente retraso en el desarrollo científico tecnológico que, para toda nación con reales intenciones de crecer, debería ser un factor esencial. Estas deficiencias son las que, en definitiva, marcan la diferencia entre los países desarrollados y los subdesarrollados, y lo que es peor, la acrecientan cada vez más.

Para salir de una vez por todas del barro es imprescindible abordar esos problemas con seriedad y perseverancia, realizando un cambio profundo en nuestra educación, creando una estructura científico-tecnológica para el desarrollo y reconfocando nuestra estrategia económica, que ya ha sido sobre pasada en muchos aspectos. No podemos quedarnos dormidos en los laureles felicitándonos por nuestros éxitos pasados, convencidos de que ya todo está hecho. Al final de cuentas, quien no avanza, retrocede.

Sebastián Piñera E., senador

27-11-1994. P. II.

Avanzar o retroceder [artículo] Sebastián Piñera E.

Libros y documentos

AUTORÍA

Piñera Echenique, Sebastián, 1949-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Avanzar o retroceder [artículo] Sebastián Piñera E. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile